

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 7 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2675

Se concertará un tratado de amistad entre Persia y Chile Los italianos que sirvieron en las filas aliadas han quedado exentos de prestar servicio militar en lo futuro

Setenta pescadores perecieron en un remolino

Tokio.—Setenta pescadores japoneses se ahogaron en un remolino que surgió en medio de la bahía Ariaka, isla de Kyushu, cogiendo desprevenidos a más de 114 vapores y botes que estuvieron en peligro.

El servicio militar bajo Mussolini

Roma.—El primer ministro señor Mussolini ha dispuesto que todos los que sirvieron en las fuerzas aliadas durante la guerra, sea cual fuere la capacidad en que lo hicieron, quedan exentos de prestar servicio militar en Italia.

El boicoteo del petróleo de Rusia

Berlín.—Infórme recogidos en fuentes diplomáticas alemanas dignas de entero crédito, permitan asegurar que la Royal Dutch Shell está tomando medidas importantes cuyo objeto es alinear a Turquía en las falanjes antirrusas del conflicto petrolero que hay planteado. Se dice que el plan es lograr que Turquía boicotee el petróleo ruso en sus mercados y dar también un golpe a la Standard Oil de Nueva York por su reciente arreglo con el sindicato de Nafta de los soviets.

Noticias tomadas en la misma fuente, ponen de manifiesto que la Royal Dutch se ofrece a poner acciones, por valor de un millón de libras esterlinas turcas a la disposición de Kemal Bajá.

Se dice que el ministerio de estado de la Gran Bretaña está al tanto de las gestiones de la Royal Dutch Shell.

El futuro primado Sucesor de Reig

San Sebastián.—Se considera probable que el cardenal arzobispo de Sevilla, ilustrísimo señor Ilundain ocupe el puesto de primado de España que quedó vacante por muerte del ilustrísimo cardenal Reig.

Abandono de medio millón por incapacidad de EE. UU

Managua Las autoridades norteamericanas han aconseja-

do al señor Charles Butters, propietario de las minas de San Albino avaluadas en medio millón de dólares, que las abandone, dado que no es posible prestarle protección en ese distrito en que se halla el general Sandino.

El señor Butters manifiesta que la situación del distrito de Ocatál que el general Mc Cooy

visitó hoy en airoplano, es católico a pesar de haber en él fuerzas de infantería de marina de los Estados Unidos.

Se construirá un malecón en Panamá

Panamá.—La municipalidad de Panamá contrató con la Panama Company la construcción de un malecón y el

relleno de los terrenos anegadizos que quedan en la parte sur de la ciudad. Para esta última obra, se utilizarán las piedras y otros materiales procedentes del dragado del Canal. Los terrenos que merced a ella, quedarán habilitados para edificaciones representarán no menos de un millón de dólares.

Un nuevo tratado de amistad entre Chile y Persia

Washington.—Se dice de manera autorizada que no tararán en iniciarse entre la embajada de Chile y la legación de Persia acreditadas ante el gobierno de los Estados Unidos conversaciones tendientes a la conclusión de un nuevo tratado de amistad que reemplazase al firmado en 1903 entre los gobiernos de Teherán y Santiago.

El gobierno persa hizo insinuaciones en ese sentido al de Chile, manifestándole que negociaría muy voluntariamente un nuevo pacto del que estuviesen excluidas las cláusulas relativas a las capitulaciones que no se compedecia con la orientación tomada por el nuevo régimen persa, que es contrario a toda concesión de extraterritorialidad. Parece ser que el gobierno de Chile se halla dispuesto a aceptar este punto de vista.

La revolución en Bolivia la fomentan los bolsheviks

La Paz, Bolivia.—La conspiración rusa contra la república de Bolivia, se presentó con pruebas documentadas ante el Senado. Ante estas pruebas el Senado dió autorización al gobierno para que por todos los medios de que dispone proceda enérgicamente contra los conspiradores rusos que hay en este país.

La declaración del Estado de sitio, es justificada, dice el Senado. El gabinete fué el que puso la consideración del Senado dichos documentos, conteniendo la participación soviética en los distintos levantamientos contra el gobierno que han ocurrido durante los últimos días.

La Legación boliviana de París ministró documentos al gobierno de Bolivia. Uno de esos documentos dice que se había enviado a Manuel Martínez, uno de los comunistas bolivianos, la suma de 1.000.000 de francos para emplearlos en pagar a los conspiradores aquí para que trabajaran contra el gobierno establecido.

Fiestas Franciscanas en Cartago

Todos los años, las fiestas en honor a San Francisco de Asís revisten una gran solemnidad, pero, este año han superado en solemnidad y esplendor a las de años anteriores.

El domingo, día 2, comenzaron con una fiesta altamente simpática, y fué la que le dedicó el Catecismo de los PP. Capuchinos. A la 1 de la tarde, se reunieron en el Salón de Catecismo, unos 250 niños y niñas con sus respectivas Sritas. Instructoras y el P. Director Fr. Zenón de Arenys de Mar, y se dirigieron a la Iglesia de San Francisco en donde, a petición de los mismos niños y niñas, desde hacía ya varias semanas, se les impuso la Cuerda de San Francisco, que todos recibieron con orden y devoción; el acto, además, consistió en una breve exhortación por su P. Director, un rezo al Serafín de Asís y varios cantos por todos los niños y niñas. Después, en la entrada de dicho Salón se hizo una artística fotografía de todos, presidiendo la imagen del Santo de Asís, rodeada de niñas vestidas de ángel. Se finalizó repartiéndose a todos confites, estampas y medallas de la Bendición milagrosa del Santo, en medio de la más completa satisfacción y alegría de los pequeños cordígeros.

Por la noche, hubo Rosario Solemne dedicado a San Roque, Terciario franciscano, del cual, este año, también se celebra el Centenario, predicando el Panegírico, el R. P. Superior de Capuchinos.

El día 3, vigilia de la festividad principal, con una concurrencia extraordinaria de fieles

de Cartago y de otros puntos de la República, tuvo lugar el Rosario Solemne. Se cantaron himnos escagidos al Seráfico Padre, y el sermón estuvo a cargo del orador sagrado el R. P. Fr. Remigio de Papiol. Todo el día los PP. del Convento estuvieron confesando a los terciarios y devotos que se preparaban para el Banquete Eucarístico del día siguiente.

El día 4, fué día extraordinario: desde las 4 y 30 de la mañana, se celebraron Misas de Comunión, una después de la otra, siendo todas muy concurridas. A las 8, hubo el Solemne Pontifical celebrado por el Excmo. Sr. Internuncio en Centro América, Dr. José Fietta, asistido por Señores Canónigos, el Sr. Cura de Cartago, Sacerdotes y Religiosos. El Panegírico estuvo a cargo de un P. Dominicó.

Acto seguido, se efectuó la procesión que fué una hermosa apoteosis del Año Franciscano. Era llevada en artística carroza la imagen de San Francisco rodeada de ángeles; le precedían unas 14 alegorías o sea, santos y santas de la Orden Franciscana representados por niños y niñas vestidos adecuadamente con gusto exquisito. Pocas veces se ha visto en Cartago procesión tan hermosa y ordenada. Era presidida por un P. Salesiano, un Sacerdote secular y un Padre Capuchino.

Por la tarde a la 1, se celebró la magna Asamblea Franciscana en el Salón de San Francisco, presidida por el Excmo. Sr. Internuncio Apostólico, los Sres. Canónigos Camacho y Mariano Zúñiga, el Sr. Cura de Cartago,

un P. Dominicó, el Sr. Gobernador civil de la Provincia y PP. Director y Secretario de la misma Asamblea.

Se siguió el siguiente programa: Discurso de Apertura por el P. Fr. Zenón, quien terminó felicitando y saludando en nombre de la Comunidad de PP. Capuchinos y todas las Ordenes Terceras Franciscanas del País allí representadas, al Excmo. Sr. Internuncio. Se entregaron a los jóvenes Andrés Meza, Gonzalo Dobles y Ricardo Truque, las medallas por su nombramiento de Maestro en Gaya Ciencia merecido en el último concurso literario, quienes recitaron cada uno una poesía sobre motivos de San Francisco. El Lic. don Víctor Trejos, Terciario de Heredia, leyó un discurso sobre «La Paz Social», siendo muy aplaudido. Doña María de Páez, Hermana Ministra de la O. T. de San José, fué muy oportuna en su discurso «Respuesta al Mensaje de las Terciarias de Cartago». El señor Eladio Prado habló del V. Fr. Antonio Margil, haciendo una bella propuesta que fué aceptada y aprobada. El discurso de doña Sara C. v. de Q. sobre «La buena Prensa» gustó muchísimo y fué aplaudido. El Secretario de los Terciarios de Cartago, Sr. Enrique Rojas, leyó un valiente «Mensaje de los Terciarios de Cartago.» Y el P. Superior de Capuchinos expuso las conclusiones y acuerdos de esta Asamblea Franciscana, todos muy acertados y que serán para la mayor y mejor actuación religiosa de la Orden Tercera. Todo fué amenizado por un escogido Quinteto, que recreó con escogidas piezas, al numeroso y selecto auditorio que salió muy complacido de tan importante acto Franciscano.

Corresponsal especial

Organización pública del cuidado de los pobres, enfermos e inválidos

¿Es suficiente la actual? La asistencia religiosa, ¿está satisfactoriamente atendida en dicha organización?

La materia señalada para la presente conferencia es muy digna de nuestra atención, dado el empeño que ha de tomarse la Iglesia de ir en auxilio de quienes en una forma u otra se encuentran desamparados, siguiendo en esto el ejemplo que nos dieron Cristo, Nuestro Señor, y en todas las épocas, esclarecidos varones encendidos en el más puro amor hacia sus semejantes. ¡Qué digno es de nuestra condición de cristianos, aliviar la situación del menesteroso, llenar de consuelo al afligido, ayudar a recobrar la salud al enfermo, levantar al que está caído moralmente!

La caridad ha acudido siempre solícita en la persona de venerables sacerdotes, abnegados religiosos y amorosos fieles cristianos a cubrir toda clase de necesidades, suministrando junto con los bienes materiales que se enderezan al bien del cuerpo, el óbolo espiritual del consejo, de la enseñanza de las divinas verdades, de la gracia divina que desciende copiosa a las almas mediante la administración de los santos sacramentos, con la cual se cicatrizan las heridas que abrió el infortunio, que produjeron desenfrenadas pasiones.

Hemos de advertir, en este asunto, el doble aspecto que debe revestir nuestra elevada misión pastoral en el pueblo cristiano, de amor a Dios y de cariño con el prójimo.

El sacerdote ha de vivir identificado con la Iglesia y sus enseñanzas, debe estar penetrado de sus sentimientos, por lo que, en toda época, ha de cuidar de esa clase en que, con preferencia a las otras, está representado el mismo Jesucristo.

La Iglesia, cuando acababa de salir del Cenáculo de Jerusalén, no pudiendo atender los Apóstoles al reparto de las limosnas por hallarse ocupados en la predicación, determinó elegir varones virtuosos y prudentes que cuidaran de esta obra, siendo esto no un hecho aislado, fruto del fervor de los primeros cristianos; no. La caridad hasta los tiempos modernos estuvo en manos de la Iglesia, la cual, fiel a los ejemplos y enseñanzas de su Divino Fundador, consagró su actividad al alivio y remedio de los males, creando hospitales, asilos,

centros de cultura en favor, principalmente, de los pobres.

San Juan el Limosnero, en Jerusalén y en Roma, San Lorenzo, derrochando los tesoros de sus iglesias en favor de los pobres; San Cipriano y San Ambrosio, recomendando vender los vasos sagrados, si necesario fuera, para socorro de los necesitados; San Gregorio Magno, sentando diariamente los pobres a su mesa, y San Vicente de Paúl, recogiendo por sí mismo los niños que encuentra abandonados en la calle, representan el genuino espíritu de la Iglesia y son la encarnación de sus enseñanzas y de sus sentimientos.

Este es el sello peculiar que distingue al cristianismo de las falsas religiones.

Debo hablar ahora de lo que públicamente se hace en Costa Rica por la clase menesterosa.

La organización pública que cuida de los pobres puede clasificarse en tres grupos: eclesiástica, civil y mixta.

En el primer grupo están:

El Hospicio de Huérfanos de San José, donde, como lo indica el nombre, son recibidos los niños que pierden sus padres y quedan en desamparo. Regentan esta casa las Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl, llenando cumplidamente una misión que merece los más grandes elogios.

El niño que perdió a sus padres, los encuentra perfectamente sustituidos en estos ángeles de la caridad, los cuales no perdonan desvelos ni fatigas por suplir el cariño de los que dejaron en el mundo a esos infelices.

La Casa de Refugio que abre sus puertas a las niñas que pasan de 9 años de edad y se encuentran en idénticas circunstancias a las de los niños que ingresan al Hospicio de Huérfanos. Aquí tenemos a las religiosas Belemitas derramando luz en las inteligencias y calor divino en los corazones de las doncellas, infundiéndoles el hábito del trabajo, repugnancia por el vicio, amor a la pureza de costumbres, preparando así el hogar cristiano en quienes formarán algunos en no lejana fecha.

En estas dos casas se imparte la enseñanza de las primeras letras.

Carácter civil tienen: Los Hospitales de las cabeceras de provincia y el que tienen algunas cabeceras de cantón. Además, el Hospicio de Locos, el Asilo de las Mercedes, para leprosos, el Hospicio de Incurables y el Asilo de Ancianos, de Cartago.

Con carácter mixto, en que toman parte ambas autoridades, la eclesiástica y la civil, tenemos el Buen Pastor, para recluir a las mujeres extraviadas, a cargo de las religiosas del mismo nombre. Según testimonio de los que conocen la labor de esta casa, es admirable la transformación que logran estas buenas religiosas en el ánimo de las pobres víctimas de diferentes vicios.

La disciplina y ocupaciones, juntamente con las comodidades del edificio y el ambiente de religión y piedad que respiran, dan en seguida excelentes resultados, superiores a las esperanzas, pues algunas no sólo cambian radicalmente de conducta, sino que optan por continuar voluntariamente bajo aquel techo que las libra de los mil peligros que encuentran en el mundo y que les brinda facilidades materiales y espirituales.

La Escuela de Artes y Oficios de Cartago, a cargo de los Padres Salesianos. Aquí se prepara el obrerismo del país y se le inculca el necesario espíritu de conformidad, de sacrificio, de fraternidad, de sujeción a la autoridad. Aquí se les enseña a ser refractarios a la doctrina del mismo socialismo, a la vez que a ejercer con prudencia, inteligencia y tino, el derecho de ciudadanía.

¡Cuánto bien reportan al país estas benditas casas! Si a esto se juntaran buenas escuelas y colegios católicos, muy otra sería la suerte de la amada Patria.

La asistencia religiosa es buena, desde luego, en las organizaciones del primero y tercer grupo (eclesiásticas y mixtas) y en algunas del segundo.

Bien sabemos las deficiencias muy lamentables que ocurren en este particular, si los jefes de la casa no están bien empapados de la doctrina y moral católicas.

(Concluirá)

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.



BENDICION SOLEMNE

por el Excelentísimo Señor Internuncio Monseñor Fietta, de la Imagen de Santa Teresita, escultura del artista nacional don Manuel María Zúñiga, en San Pablo de Heredia el domingo 9 de octubre a las 9 horas.

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prev. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la BOTICA VARGAS

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M.
CARTAGO

Aginaldo para los niños costarricenses

Juguetes de 999 clases diferentes

MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aginaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1.000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Esta Semana!

COBIJAS a Tres Colones

VÉALAS ALMACEN ROBERT

Suscríbase al "Correo Nacional"

Santorial

Viernes 7.—Santos Marcos, papa, Sergio y compañeros mártires, y Augusto.

SAN MARCOS, PAPA Y CF.

San Marcos, papa, romano de nación, sucedió a San Silvestre el día 16 de Enero de 331, y no tuvo el pontificado más que ocho meses y veintidós días, hasta el 22 de Octubre. Las virtudes de San Marcos durante su pontificado fueron tan dignas de admirarse, que el pueblo se hallaba prendado del santo papa, resonando por todas partes su nombre con notable aplauso. Celaba con extraordinaria vigilancia el culto de Dios, y castigaba los defectos que hallaba en sus ministros; a algunos los mandó poner en rigurosas prisiones, porque los notaba con defectos que perjudicaban a su grey. Algunos autores le atribuyen la fundación de dos basílicas y varios escritos; pero, habiendo sido su pontificado tan corto, se duda, con bastante fundamento, de estos hechos. Concedió al obispo de Ostia el palio, por el antiguo privilegio que tiene de consagrar al sumo Pontífice. Según San Jerónimo, falleció a los ocho meses de pontificado, el día 7 de Octubre; año de 336.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenoría San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.



Esa "picada" en la cabeza, con indisposición general, después de exponerse a una corriente de aire

¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

El resfriado que principia así es el que más fácilmente suele degenerar en pulmonía. ¡Atáquelo cuanto antes! Tómese ahora mismo dos tabletas de FENASPIRINA y repita la dosis cada tres o cuatro horas. Si esta noche al acostarse toma otras dos tabletas con una limonada caliente, el resultado será más rápido.

Por eso, durante la influenza y la gripe fué el remedio que salvó más vidas.

No trastorna el estómago ni la cabeza como las preparaciones laxantes a base de quinina.

¡Tenga siempre a mano un Tubo de veinte tabletas!

FENASPIRINA

Salvó miles de vidas durante la Influenza

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.

Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluxión y despeja la cabeza.



LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Folleto N° 12

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON
PRIMERA PARTE

lante: actitud que asume un hombre cuando se engolfa en la resolución de un problema intrincado.

Este paseo singular duró como un minuto, al final del cual, el señor de Saavedra se detuvo en seco y espetó esta frase:

—No créais que me ha pasado desapercibido el tiernísimo amor que profesáis a Carlos.

Esta rara observación dejó confundida a Rosa sin saber que responder.

—¿Me habéis oído, Rosa?—replicó su padre con voz más acentuada, pero a la vez más fría.

—Sí.....

—¿Y bien?

—¿Qué me parece? Que no seré nunca su esposa, pues yo no le amo ni podré amarle jamás.—Repuso ella con entereza a tiempo que sus mejillas se encendían de rubor y enojo.

—Sin embargo—objetó su padre con ira mal reprimida—es preciso de todo punto—entendedlo bien—que os caséis con él. ¡Lo quiero yo!

Empero, aunque Rosa amaba a su padre, no estaba en disposición de sacrificar tan cobardemente su corazón, sólo por temor a un severo castigo y así, dijo, con respeto, pero con decidido acento:

—Padre mío; os ruego que no insistáis. Sé que me amáis; no me obliguéis a unirme con un hombre a quien no amo en manera alguna, antes por el contrario.....

—¡Niña descocada!—rugió don Alvario, cerrando los puños y rechinando los dientes—¿cómo? ¿os arías oponerte a la voluntad santa de tu padre?

—¿Te niegas a complacer a un hombre que te ha dado el ser que tienes y que sólo busca el bienestar de una hija desagradecida e ingrata?

Este aguacero de injustos y duros reproches hizo que

brotaran dos fuentes de lágrimas de los dulces y bellos ojos de Rosa, pero no consiguió doblegar su firmeza.

Al observar aquella manifestación de dolor, tal vez creería don Alvario de Saavedra que había conseguido el objeto que se propuso, y muy satisfecho del buen resultado de su plan, dió a su áspera fisonomía una expresión risueña y bondadosa, como cuando un superior se digna dar alguna muestra de benevolencia a un subordinado suyo, y, levantando a su hija que permanecía postrada a sus pies, díjola:

—Bien sabía, querida Rosa, que consentirías en mis deseos, cuyos únicos móviles son tu propia ventura y felicidad. Llevado de ese paternal celo que buscaba tu propia conveniencia, he dicho algunas frases un poco duras siendo mi intención otra muy distinta de causarte pena. ¡Dios te bendiga por tu bienmandado cariño y que la dicha te sonría en este matrimonio con vuestro primo a quien sé que amas, no obstante que esa ternura se esconde tras el pudor!

Comprendiendo la delicada situación en que se hallaba, merced a la equivocación intencional o errónea de su ilustre progenitor, tomó valor y se atrevió a decir:

—Padre mío..... y como vacilara, un poco, su padre se encargó de infundirle valor, diciéndole:

—¡Habla sin temor, mi buena Rosa! Di lo que quieras que se os escucha con paternal placer.

—¡Oh, padre! No he dicho que.....

—¡Nos has dicha qué?—insinuó con inquietud Saavedra.

—No he dicho que accedía a esta proyectada boda.

—¿Por esto te preocupas, hija? Satisféceme el cuidadoso amor que tomáis por este asunto. Pero es inútil pensar en ello, pues yo, comprendiendo de qué lado se inclinaba tu corazón, he sido previsora concediendo tu mano a Carlos, mi sobrino.

—Sin embargo.....

—¿Sin embargo, qué? No consentias en tu vacilación ninguna. Deja a tu espíritu libre de temores e inquietudes y habiendo tomado tan saludable y santa resolución desecha esos pensamientos como sugeridos por el enemigo común.

Visto que su padre no quería entenderle, Rosa tomó el partido de hablar de una vez, sin ambages ni rodeos, pues de la actitud que ella asumiera en aquellos momentos dependería su felicidad futura.

—Ya os he dicho, padre mío, que no ambiciono casar con un hombre al cual, ni amo, ni podré amar nunca—dijo. Si la suposición de que este amor pudiera ser posible un día, ha sido la base sobre la que se estableció ese proyecto de enlace, con esta declaración queda descalificada. Retirad, pues, padre mío, esa palabra que disteis a don Carlos, y decidle, que al obrar como lo hiciste olvidaste de consultar los sentimientos de vuestra hija. Que ella agradezca la deferencia honrosa—pronunció esta palabra con un tono irónico—con que la distingue, pero, que esté matrimonio es imposible. Sinceramente decidíselo.—Creería que sueno, sino tuviera la certidumbre de que estoy despierto—exclamó el señor de Saavedra llevándose las manos a lo alto y mirando el cielo raso de la casa.—¿Cuándo en mis tiempos se le hubiera permitido a una hija lanzar una homilía como las que estas canas han tenido la paciencia de escuchar!

—La culpa la tengo en haber usado tanta condescendencia con una vagante a quien debí de sujetar con los preceptos saludables de la obediencia y el respeto. ¡Renunciaré al nombre que tengo si dentro de quince días no sois la esposa digna y sumisa de mi sobrino! ¡Vive Dios, que habéis de respetar mis barbas! (Entre paréntesis tome nota el lector de que el buen señor carecía de ellas)—¡De lo contrario... el claustro tiene abiertas las puertas para las hijas rebeldes e indóciles a sus padres y cuenta que serás la primera de la Saavedra que vistas el hábito monjil!

El buen padre, al concluir su filípica o mejor dicho su catilinaria, sacó el pañuelo para enjugarse el abundante sudor que brotaba como de un pozo tesiano de su estrecha frente.

Guardó, luego el trapo con ademán solemne y frunciendo el entrecejo:

—Espero que accederéis;—dijo y abandonó la estancia.

Sección Deportiva

Próxima llegada de un equipo extranjero de Fut-Bol

Según hemos sido informados, el equipo Cubano «Centro Gallego» ha manifestado a nuestra Federación deportiva deseos de venir a contender con nuestros onces nacionales, pues ellos desean salvar el prestigio del futbol cubano tan malamente herido en Costa Rica por los desastres sufridos por el Fortuna en su última gira.

Ojalá que los nuestros, de ser cierta esta noticia, comiencen su entreno a fin de que no suceda como en anteriores ocasiones, que hasta la víspera de celebrarse el partido se comienza el entrenamiento.

Los jugadores Cubanos estarán en ésta en la última semana de octubre y posiblemente el primer partido se celebre el domingo 30 de los corrientes.

Ya lo saben, pues, los fanáticos del futbol, que para este mes tendremos una buena temporada deportiva.

El interesante Partido del próximo domingo en el Estadio

Un partido digno de presenciarse será el que deba verificarse el próximo domingo entre los players Heredianos y los Tigres Alajuelenses.

Posiblemente que dado el interés que este partido despierta en la afición, resulte muy concurrido.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

Suscríbase a este diario

Efemérides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

Continúa

Agosto

Día 1º.—El Gobierno envía una circular a todas las oficinas públicas obligando a renunciar a sus empleos a todos aquellos que desapruében su conducta tiránica y sectaria. Centenares de empleados fueron cesados.

Día 3.—Obregón publica una carta llena de sandeces e injustas inculpaciones contra el Episcopado y el Clero.

Queriendo los católicos de algunos Estados impedir el que las autoridades se posesionaran de los templos, resistieron a viva fuerza a las tropas; hubo varios heridos y algunos muertos.

En Michoacán 3 sacerdotes fueron fusilados.

Calles manifiesta al Episcopado que no cambiará un ápice en su conducta para con la Iglesia.

Setiembre de 1926

EN ZAMORA (MICH).

Día 12.—Joaquín Silva y Manuel Melgarejo son aprehendidos y fusilados por ser activos propagandistas de la resistencia católica. Mueren heroicamente al grito de ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la Virgen de Guadalupe! Uno de los soldados del pelotón emocionado por la arenga conmovedora que le hizo Silva, arrojó el rifle diciendo: «Yo no tiro, joven, yo pienso como Ud., yo soy católico». Esto le valió ser martirizado al día siguiente.

Día 14.—El Obispo de Saltillo Mons. Echeverría sale por orden del Gobierno desterrado de su Diócesis.

Día 23.—Es rechazado por las Cámaras el Memorial, que presentó el Episcopado pidiendo la reforma de las leyes antirreligiosas. Millón y medio de firmas respaldaban la petición.

—Calles hace catear todas las imprentas decomisando aquellas en las cuales se encuentre algún impreso religioso u hoja de propaganda del Boycott de los católicos contra el Gobierno.

Octubre

Día 12.—Cerca de Guadalajara cogen a un niño de diez años porque repartía hojas del Boycott. Pregúntanle quién se las ha dado, pero no le sacan palabra. Le amenazan con azotes y con la muerte, más no cede. Azótanle de veras, y el niño no prefiere sino gemidos de dolor. Esperan a que su pobre madre, que le busca desolada, vaya a ver si está en la cárcel. Llega, en efecto la infeliz mujer, con alimento para su hijito. Delante de ella azotan cruelmente al valeroso niño; pero la madre, como la de los Macabeos, lo alienta a cumplir con su deber, repitiéndole entre sollozos: ¡No digas, hijo, no digas! Acometidos de rabia infernal los sayones al verse vencidos por un niño y una mujer, quiebran los brazos al héroe de diez años. Dicen que de resultas murió.

Día 18.—Calles expulsa del país a Mons. Navarrete, Obispo de Sonora.

Continuará

Constantino Herdocia e hijas, Daniel Núñez y Julia de Núñez invitan a sus amistades para la misa del tercer aniversario de la muerte de su inolvidable Esposa; Madre e Hija

MARIA CRISTINA

que se celebrará en la Iglesia de la Merced el sábado 8, a las 8 de la mañana.

Su asistencia comprometerá nuestra gratitud.

De Desamparados

Galantemente habíamos sido invitados por el Club Excelsior a la conferencia pública que dictó en el Salón de Actos Públicos de la Escuela García Monge el profesor de cultura física don Carlos Madrigal. Fuimos de los primeros en llegar y al efecto cogí buen campo de donde pudimos apreciar bien todos los méritos preparados como si dijéramos para adornar la conferencia.

Empezó la fiestecita con Orquesta dirigida por don Rosendo Valenciano y ayudado por don Manuel Monge, don Lolo Rojas y el popular don José Guevara; acto seguido un monólogo por un jovencito Madrigal, quien estuvo muy acertado y que es un muchacho que promete. Después vino la condecoración de Hermilio Hernández, fundador y socio entusiasta del Club, quien ha puesto todos sus empeños en pro del Club y quien se ve precisado a retirarse de las actividades del juego por prescripción médica; creemos que el Club ha estado muy acertado con este acto que es un estímulo muy merecido para este esforzado socio, sirviendo de ejemplo a los demás; condecoró al Señor Hernández la niña Ana María Gamboa.

Don Carlos Mora, que de casualidad se encontraba en ésta, dijo unas cuantas sentidas palabras referentes al acto y manifestó entre otras cosas que aceptara esa medalla como un trofeo de todos los socios y compañeros y una demostración sencilla pero sincera de lo mucho que se le estimaba.

Siguió un canto por una niña Cruz y el jovencito Madrigal que fueron muy aplaudidos. Vino luego la presentación del conferencista; hecha por don Manuel Monje, que hizo los elogios del joven Madrigal, haciendo ver que sólo en los campos de Foot-Ball no se conquistaban triunfos, pues el Club Excelsior olvidando por un momento el Foot-Ball, se había conquistado dos con esa fiestecita, condecorando merecidamente al socio Hernández y reuniendo ahí a toda la sociedad desamparadense. Recomendó tanto al Club Excelsior como a los demás Clubs de la localidad, repetir a menudo esas conferencias.

Siguió la conferencia por don

Carlos Madrigal, que gustó mucho, pues con frase galante y sencilla se refirió a la salud, recomendando para ello el deporte, sea cual fuese, que lo importante, según manifestó, es el ejercicio. Puso como ejemplo a Bonaparte, Bolívar y otros cuantos personajes más que hacían varias clases de ejercicios, a lo que debieron sus triunfos, porque para triunfar se necesita primero que nada, buena salud; hay que hacer mucho ejercicio. Puso otras muchas comparaciones, a lo que no termino pero hemos de repetir que estuvo muy acertado y el público quedó muy contento.

Terminó esta fiesta con unos ejercicios de esgrima llevados a cabo por dos discípulos del señor Madrigal, numerito este que gustó bastante. Nosotros para terminar esta croniquita queremos unirnos a las muchas felicitaciones que recibió el Club Excelsior insinuándolos también, para que siempre sigan adelante y nos sigan deleitando muy a menudo con estas fiestecitas.

Corresponsal

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán.

- 1º. El Grucero Havard. Marcha. Strube.
- 2º. Los Desterrados. Obertura. Langleis.
- 3º. El Sacristán. Tango. Espirza Oteo.
- 4º. El Corazón y la Mano. Fantasía. Lececq.
- 5º. Idelizing. Fox Trot, West. San José, 7 de Octubre de 1927.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

Notas Sociales

Enfermos

—Después de varios días de permanencia en el Hospital, se encuentra ya restablecido don Luis Arana, importante vecino de Las Cañas y quien prepara su regreso a esa progresista localidad.

Nos alegramos de su mejoría, deseándole feliz retorno al hogar.

—Restablece de su dolencia pasada la señorita Nelly Molina.

—Enferma se encuentra la señorita Delia González.

—Ha restablecido completamente la señorita Clemencia Aguilar.

—Bastante delicado de salud se encuentra el Licenciado don José Astúa Aguilar.

Clinica de Hernández

—Doña Rosalina Meneses v. de Antillón fué operada ayer en esa misma Clínica por los doctores Hernández, Quesada y Jiménez Núñez con un feliz resultado.

—En esa misma Clínica fué operada doña Nicolasa de Martínez por los doctores Hernández, Castro Cervantes, Hurtado y Jiménez Núñez.

—Doña Rosalia Castro de Jiménez continúa mejorando en esta misma Clínica.

Clinica de Figueres

Por los doctores Corvetti y Figueres fué operada en esta Clínica doña Tule Carranza v. de Soler.

Don Alfredo Quirós continúa mejorando.

Restablecido se encuentra ya el joven Salvador Sáurez.

Viajeros

—Se encuentra entre nosotros procedente de Limón don Efraim Camacho, hermano del M. I. señor Canónigo Camacho.

—Procedente de Heredia estuvo en esta capital la señorita Emma Lizano.

—Del mismo lugar el Licenciado don Gonzalo Trejos.

—De Santo Domingo el señor Jefe Político.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA